

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, ca. l.º del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1372 DE LA NOCHES

MADRID MARTES 21 DE JULIO DE 1865.

ORIGINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 19.

Se confirma que el cónsul francés en Mes-
sina se ha opuesto al arresto de dos conspi-
radores refugiados en un buque de las man-
segrías imperiales, los cuales estaban com-
prometidos por delitos políticos y no por
causas civiles.

Bucharest 19.

Milkowitz con su tropa, viéndose perse-
guido, pasó el Pruth por Cahoul, y alcanzan-
do allí entregó las armas. Graves razones de
neutralidad han obligado al gobierno molda-
vaco á obrar así.

Breslau 19.

Taczanowski ha batido á los rusos en
Fondak-Kalisch, cogiéndoles dos cañones.
El coronel ruso Schelting ha sido comple-
tamente derrotado en Lubartow (Lublin);
pecos soldados han podido salvarse.

Los insurgentes han sufrido un descalabro
cerca de Granico.

Wielopolski y su secretario han obtenido
una licencia de dos meses, pero solo en el in-
terior del imperio.

Amburgo 19.

Mourawieff ha publicado una proclama
en que dice que no retrocederá en nada para
salvar el Estado, que es invencible con el
apoyo del ejército y de los pueblos; que redob-
lará sus esfuerzos, y que los habitantes de
las provincias que deseen salvarse lo hagan
por una pronta y completa sumision.

Gamidanski presidente del tribunal de
Kowno ha sido preso.

Se han secuestrado en el gobierno de Kow-
no 219 propiedades y se han destruido por
orden de la autoridad militar rusa otras 62.

El destacamento de Szymkiewycz se ha
dispersado de pues de un encuentro sangrien-
to cerca de Lawkow.

Ayer se han subastado dos de los sola-
res en que se ha dividido el terreno sepa-
rado del hospital general. Para el que da
á la calle de Santa Isabel no se han presen-
tado postures: el de la calle de Atocha ha
sido adjudicado con un beneficio de 16,000
reales sobre el tipo de tasacion y eso que
algunas personas presentaron proposi-
ciones cuando ya no habia lugar á su ad-
mision. Es de esperar que las subastas
sucesivas estén mas animadas y que sal-
drán muy beneficiados los intereses del
hospital.

Ayer ha marchado á Cataluña el reve-
rendo padre capuchino fray Félix Fábrega,
misionero apostólico de Mesopotamia,
que llegó á esta corte hace algunos dias.
Dice *La Esperanza* que habiéndose pre-
sentado en audiencia particular á S. M.
antes de que marcharan al sitio, parece
que pidió y obtuvo una real orden con-
cediendo la cruz de Isabel la Católica á los
señores Luis Villares, negociante francés
y Juan Ciota, negociante caldeo, por los
grandes servicios que han prestado á los
criollos, y muy especialmente á los pa-
dres misioneros en aquel pais.

En los ejercicios de oposicion á la pla-
za de director anatómico y constructor de
piezas artificiales de la escuela de Veteri-
naria de esta corte que terminaron en la
última semana, ha obtenido el primer lu-
gar en la terna formada por el tribunal
de censura el joven profesor D. Rafael Es-
pejo del Rosal, director de la escuela de
Zaragoza.

Con referencia á noticias de San Ilde-
fonso, dice *La Epoca* que es candidato para
la alcaldía corregimiento de Valladolid,
con grandes probabilidades, el Sr. D. Ni-
colás del Moral, vice-presidente que era
del Consejo de Zamora.

Dicen de la Granja que en breve se
anunciará la subasta para una linea de
ferro-carril que partiendo de Madrid y pa-
sando por Segovia termine en Valladolid;
que la provincia ofrece una fuerte subven-
cion y el Sr. Salamanca se ha comprometi-
do á presentar proposiciones; que puede
considerarse la obra como segura, y que
con este motivo en Segovia reina una ani-
macion extraordinaria.

Ignoran el fundamento de la noticia
que dan de San Ildefonso á *La Epoca* de
que tal vez S. M. la reina haga una escur-
sion á Santander de ocho á nueve dias;
pero que no desea hacer preparativos para
este viaje.

El gobierno nacional polaco tenia el
intento de escribir una esposicion moti-
vando su negativa á aceptar los seis pun-
tos propuestos por las tres grandes poten-
cias occidentales; pero habiendo sabido
que el emperador Napoleón no haria caso
alguno de semejante documento, ha res-
uelto publicar el mismo dia en que sean
oficialmente conocidas las contestaciones
del príncipe Gortschakoff, un manifiesto
á los pueblos de Europa redactado en in-
glés, francés y alemán.

Las noticias que recibimos de Venezue-
la llegan al 6 del pasado. No parece exácto
que haya sido desechado por el general
Falcon, como anunciaron los periódicos
de Puerto-Rico, el proyecto de convenio
acordado en Coche entre el gobierno del
general Paez y el Sr. Guzman Blanco. Ha
sido sí modificado, y aun cuando no ten-
emos noticia exacta de las alteraciones que
el jefe federal exigia, creemos que en vez

del restablecimiento de la union entre los
jefes contrarios para contribuir juntos al
gobierno y bienestar del pais, ha exigido
el general Falcon que á los catrce dias
de reunida la convencion, salgan para el
extranjero el general Paez y el secretario
general Sr. Rojas. Exige además el nom-
bramiento por él de las dos terceras par-
tes de los individuos de la Asamblea, por
considerarse dueño de las dos terceras
partes de la república, dejando los demas
á la eleccion de su contrario.

—Creíase que la Asamblea podria reu-
nirse el 1.º de del mes actual. Las provin-
cias serán representadas en ella por cinco
miembros cada una, los cuales harian
el nombramiento del gobierno que haya
de regir mientras se organiza el pais. El
último acto será la ley de elecciones, que
llamará definitivamente al pueblo á decidir
sobre su suerte.

—Hubo en Caracas amagos de desórden
pero los partidarios de la federacion pro-
testaron contra ellos, achacándolos exclu-
sivamente á los partidarios del gobierno
actual.

El *Morning Post* sigue publicando arti-
culos favorables á la guerra de Rusia por
la cuestion polaca. Esto hace creer que la
opinion en Inglaterra está dividida, no
queriendo unos en ningun caso la guer-
ra y aceptándola otros en determinados ca-
sos: al frente de los primeros está lord
Russell y de los segundos lord Palmerston.

Dícese que Mr. Lambert tiene esperanzas
de salvar la compañía comercial que
iba á fundar en la isla de Madagascar,
pues muchos de los ministros de la nueva
reina Rabodo habian sancionado anterior-
mente los compromisos contraidos por él.

Los periódicos publican noticias muy
satisfactorias sobre la cosecha en Ale-
mania.

Nos escriben de Acera (costa de Africa)
que se hablaba mucho allí de la proximidad
de un ejército de negros llamados
ochantis, enemigos de los ingleses y á
quienes van á hacer la guerra. Se eleva
la suma de estos combatientes á cien mil
hombres.

—La factoría española de Acera conti-
nuaba floreciente.

Una carta de París menciona como un
rumor, que varios obispos franceses se
han quejado á la emperatriz de las ten-
dencias demasiado liberales del nuevo
ministro de Instruccion pública, Mr. Du-
ruy, y pedido su separacion. Sobre esto
debe recordarse que el emperador ha ele-
gido á Mr. Duruy despues de tener en él
durante dos meses, frecuentes conversa-
ciones.

Va á construirse en Francia un buque
blindado que se llamará *Méjico*.

—En París va á construirse un monu-
mento á la memoria de los oficiales, sol-
dados y marinos que han muerto en Mé-
jico durante la campaña.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no publica ningun
real decreto.

Ha sido nombrado capitán del puerto
de Sevilla, el brigadier de la armada don
Francisco Perez de Grandallana.

El patron Simon Roses, de la dotacion
de la goleta *Santa Teresa*, del apostadero
de Barcelona, encontró en la noche del
6 del actual, sobre el agua del rio Rocio,
un saco contenido nueve cajones pe-
queños de tabacos; y la escampavía *Gu-
adiana*, del de Algeiras, aprehendió en la
madrugada del 14 del corriente, en los
bajos del rio Guadiana, un bote con dos
remos y ocho bultos del mismo artículo.

S. M. la Reina ha tenido á bien con-
ceder el *Región exequatur*, á D. Lorenzo An-
toine y Zayas, nombrado cónsul de Rusia
en Alicante.

Asimismo S. M. se ha servido conceder
la autorizacion de co-tornos á D. Juan
Manuel Adalid y á Mr. Wollast n Rams-
den, nombrados respectivamente vice-
cónsules de la república Argentina y de
Inglaterra en Huelva y en Santiago de
Cuba.

El gobernador capitán general de la
isla de Santo Domingo participa con fe-
cha 20 de junio próximo pasado, que no
ocurre novedad en el territorio de su
mando, cuyo estado sanitario sigue sien-
do satisfactorio.

El gobernador capitán general de Cu-
ba manifiesta con fecha 30 de junio
próximo pasado, que no ocurre novedad en
dicha isla, cuyo estado sanitario es satis-
factorio.

La *Gaceta* publica hoy un anuncio de la
direccion de Correos, recordando que el
artículo 6.º del real decreto de 13 de fe-
brero de 1866, previene que las entregas
de obras impresas se franquearán como
hasta aquí, á razon de 40 rs arroba, pa-
gando precisamente su importe en sellos
de correos y no en metálico, y advirtien-
do que los sellos deben inutilizarse á pre-
sencia de la persona que los presente.

La secretaria de la sociedad Filantró-
pica de Milicianos Nacionales Veteranos,

se ha trasladado á la calle del Meson de
Paredes, núm. 27.

En el Circo de Price se vá á presentar
una funámbula, la señorita Susana Ryan,
que según se asegura, es una especialidad
en su género. Dignos de elogio son los
esfuerzos que tanto la empresa de este
circo, como la del que dirigió el Sr. Cini-
selli, vienen haciendo por sostener la
animacion en el público y darnos á cono-
cer todo lo mas notable de cuantas nove-
dades pueden prestar mas amena variedad
á sus espectáculos.

Segun el *Diario de Ultramar*, de un dia
para otro debe llegar á Madrid el excel-
entísimo Sr. D. Carlos de Vargas, gene-
ral segundo cab.º de la isla de Santo Do-
mingo, que viene á disfrutar de real li-
cencia. Ha hecho el viaje por la Habana
y via de los Estados-Unidos de América,
acompañado de su ayudante de campo, el
Sr. D. Julian Albertos Bedia, destinado á
continuar sus servicios en el ejército de
la Península, y que se encuentra ya en
esta corte, pues S. E. se dirigió á San Se-
bastian con objeto de visitar su familia; y
aunque pensó haber estado aquí á estas
fechas, parece que, coincidiendo su veni-
da con la marcha del Excmo. señor mi-
nistro de la Guerra, esta, desiendo con-
ferenciar con el general Vargas, le diri-
gió el viernes un telegrama, manifestán-
dole su propósito, con indicacion de que
le esperase en Vitoria, y terminada la en-
trevista continuarian su rumbo á Madrid
y á Cestona, respectivamente. El general
Vargas será portador de interesantes no-
ticias de la nueva provincia española, así
como de otros datos fidedignos, referen-
tes á la verdadera índole de la conspira-
cion que estable últimamente en aquel
territorio, y en cuya instantánea sofoca-
cion tuvo, como no podia menos de suce-
der, una parte muy directa dicho segun-
do cabo, en términos que el Sr. Rivero,
capitan general de la isla, atendiendo á
los importantes servicios prestados du-
rante su permanencia en ella, quiso pro-
ponerle al gobierno de S. M. para la gran
cruz de la real y distinguida orden de
Carlos III, de lo que desistió, accediendo
á reiteradas súplicas del general Vargas.

Recibimos de Copenhague detalles in-
teresantes sobre el itinerario adoptado
por el joven rey de los pruegos. El rey
Jorge I saldrá de Dinamarca en el mes de
setiembre, para dirigirse á Bruselas, Pa-
ris y Londres, y visitar á los monarcas de
estas tres naciones. El rey viajará de in-
cognito, con el título de duque de Ate-
nas y le acompañará el conde Sponeck,
que permanecerá cerca de él con el título
de consejero íntimo. A su vuelta de In-
glaterra se embarcará en Tolón, en una
fragata de vapor de la marina helénica,
puesta á su disposicion para conducirlo al
Pireo. Al poner el pié en la fragata, el rey
abandonará el incognito para tomar su
carácter oficial: el pabellon real será ar-
riado en el palo mayor del buque y salu-
dado con 101 cañonazos. Mr. Broestrop,
antiguo prefecto de policía de Copenha-
gue, nombrado representante de Dina-
marca en Grecia, partirá dentro de algu-
nos dias para Atenas, á fin de preparar el
terreno al joven rey.

Recibimos noticias del Perú que alcan-
zan al 12 de junio. El pais continuaba
gozando de completa tranquilidad. Se es-
peraba para fines del mes de julio al ge-
neral Pezet, llamado á la presidencia de
la república, á consecuencia de la muerte
del general San Roman. Se han descu-
bierto nuevos depósitos de guano, que
producirán á aquel gobierno sumas con-
siderables. El comercio exterior toma cada
dia mayor desarrollo, como le acreditan
los mayores productos de las aduanas. A
la fecha de estas noticias, habian llegado
á Callao dos buques de guerra franceses,
la corbeta *Galatea* y el aviso de vapor *Dia-
mante*.

Ayer, al picar el cuarto toro se le rom-
pió la vara á un picador, quedándose cla-
vado un pedazo en el toro, de manera que
hacia imposible su lidia. Hubo, pues, que
meterle entre barreras para sacarle el
trozo de pica, y esto, retrasando la lidia,
dió origen á un incidente sumamente có-
mico. Un hombre del pueblo, en mangas
de camisa y con sombrero redondo, que
ocupaba un asiento de barrera, consiguió
arrancar al toro la larga astilla que se le
habia ido corriendo entre cuero y carne.
Los dependientes acudieron á reclamar el
pedazo de pica, y el público en masa em-
pezó á gritar oponiéndose á esta reclama-
cion. Intervinieron los agentes de la au-
toridad y continuó el barullo, hasta que
el presidente, interpretando los deseos
del público, dió orden que se quedara con
el trozo de pica el que se le habia arran-
cado al toro. Entonces, el que era objeto
de aquella escena, dió desde su puesto
gracias á la presidencia, de una manera
que escitó la hilaridad, terminando aquel
alboroto á gusto de la mayoría.

Dice *El Contemporáneo* que se le ha noti-
ficado que de no satisfacer en un breve
término la cantidad de 3,000 y pico de
reales, importe de una pequeña parte de
las costas á que se le ha condenado por
una de las causas de real orden que pesan
sobre él, se procederá á vender los títulos
del depósito.

A un periódico ministerial escriben de
la Granja diciendo que parece se han en-
viado á nuestro representante en París
instrucciones claras y precisas sobre la
cuestion de Méjico, que vuelve á ser de
interés sumo para España. Añaden que el
presidente del Consejo consagra toda su
atencion á este grave asunto.

El Clamor Público se manifiesta comple-
tamente opuesto al reconocimiento por
España de los Estados Sur-americanos.

Segun indica uno de nuestros colegas,
va á ser ministerial *El Diario de Ul-
tramar*.

El jueves 23 del actual, á las doce del
dia, es el señalado para á vista pública
del pleito seguido en el juzgado del dis-
trito de la Latina de esta corte, entre los
comisionados de apremio Evija y Larrosa,
y el recaudador general de contribucio-
nes de esta provincia, sobre indemniza-
cion de perjuicios, de cuyo asunto se ocu-
pó hace tiempo la prensa.

Aboga *La Iberia* por que se resuelva la
cuestion de incompatibilidades parlamen-
tarias, que es, dice, la mas necesaria al
prestigio de las instituciones representa-
tivas, la mas importante á la dignidad de
la representacion nacional y la mas recla-
mada por la opinion pública.

Ayer ha llegado á Madrid el diputado
á Cortes Sr. D. Juan Valera.

Ha salido para Bilbao el Sr. D. Antonio
Collantes y Bustamante.

Muchos negociantes franceses que com-
ercian con Norte-américa, están alarmados
por la última presa que ha hecho el
corsario confederado *Alabama*, de un
vapor que conducia entre otras cosas un
millon de duros. Este vapor parece que
era de los que hacen viajes periódicos en-
tre los Estados-Unidos é Inglaterra, y se
teme que hayan podido ser perjudicadas
notablemente algunas casas de comercio.
La noticia de esta captura no ha venido
por despacho privado sino directamente
al ministerio de Negocios estranjeros de
Francia. Citasé la particularidad de que
el buque apresado traia despachos para
el gobierno francés, los cuales han llega-
do á su destino por disposicion del capi-
tan del *Alabama*.

Acaba de ver la luz pública la memo-
ria presentada al gobierno por D. Fran-
cisco Lujan, como presidente de la comi-
sion encargada del estudio de la esposi-
cion internacional de Londres de 1862. Es
un excelente libro que contiene datos muy
curiosos sobre este gran certamen in-
dustrial y artístico.

Las líneas férreas van facilitando tanto
las comunicaciones, que de dos años á es-
ta fecha han quintuplicado el número de
viajeros. En los baños de Alhama de Ara-
gon han llegado á reunirse en un solo dia
mas de 860 bañistas, lo cual no se habia
visto nunca hasta este año, no obstante la
merecida celebridad de aquellas aguas.

El dia 18 hubo un pequeño descarrila-
miento en la via de Zaragoza, poco des-
pues de la estacion de Calatayud: afortu-
nadamente no ocurrió ninguna desgracia,
y solo experimentaron los viajeros un pe-
queño retraso.

Ha sido tal la concurrencia de bañistas
en Alhama de Aragon en la anterior se-
mana, que muchos de ellos han tenido
que dormir en medio de las calles sobre
mantas, ó sentados en sillas. No solo las
tres hospederías que hay, sino todas las
casas del pueblo, estaban materialmente
atestadas de bañistas.

Segun el *Invalido Ruso*, periódico semi-
oficial que se publica en San Petersburgo,
han aparecido de tamentados considera-
bles de insurrectos en las fronteras de
Volhynia y Besarabia. Las tropas que
forman el cordon en la frontera han sido
reforzadas.

El *Moniteur* anuncia en su boletín que
la primera division de la guardia im-
perial rusa ha llegado el dia 16 á Li-
thuania, y que se han dirigido tropas á
Liban. Esto indica que la insurreccion no
se ha estinguido en aquella provincia, y
que el sistema del terror adoptado por el
general Mourawiew, exasperando á las
poblaciones, sirve mas que perjudica á los
insurrectos.

Segun la *France*, y refiriéndose á la con-
testacion dada por Rusia á la nota france-
sa, el príncipe Gortschakoff acepta el pro-
yecto de una conferencia, pero al mismo
tiempo manifiesta el deseo de que esta no
limite sus deliberaciones á la cuestion de
Polonia. El único punto en que no reina
completo acuerdo es en el del armisticio,
pero dice la *France* que este no contraria
en nada la dignidad del emperador Ale-
jandró, vistas las condiciones con que se
pide, y atendiendo á que responde á los
intereses mas imperiosos de la política y
de la humanidad, de donde deduce que el
gabinete de San Petersburgo no dará una
negativa sistemática.

Se nos ruega hagamos presente que la
señorita que vivia en la calle Ancha de
San Bernardo y encontraron en el estan-
que de la Montaña del Príncipe Pio hace
ya unos cuantos dias, es hija de una fa-

milia distinguida; y solo ha podido can-
sar esa desgracia una melancolía atroz, efecto
de un mal moral; no á consecuencia de
ese aser de recursos para vivir como se
habia asegurado.

El 1.º de setiembre próximo empeza-
rán los exámenes para la admision de
alumnos en la escuela de ingenieros de
minas. La *Gaceta* publica hoy el anuncio
y condiciones de admision. Las solicita-
des se admitirán hasta el último dia de
agosto.

Continua bastante aliviado, merced al
esmero con que es asistido, en la casa de
socorro de la calle de Silva, el empleado
del ferro-carril que, según hemos dicho
hace pocos dias, se fracturó una pierna al
caer del estribo de uno de los wagones
donde venia. Ya se hallaria mas adelan-
tada su curacion si no fuera porque, por
descuidos suyos sin duda, le fallaron dos
veces las ligaduras. Cuando vemos los
buenos resultados que producen las casas
de socorro, nosotros, que las visitamos
con frecuencia, y conocemos su organi-
zacion, no podemos menos de recordar á
eseos establecimientos con toda clase de ho-
nosras, pues su inversion sirve para aliviar
muchas desgracias verdaderas.

Una carta de Caracas del 18 de mayo,
inserta en el *Diario del Comercio* de la
Guaira, trae entre otras cosas lo siguiente:
«Otro acto de gran trascendencia fué
el recibimiento del Sr. de Ceballos, en-
cargado de negocios de S. M. C., en mo-
mentos en que la ciudad, ébria de entu-
siasmo, celebraba su nueva era. «Sois en
esta vez la personificacion de la paz esta-
rior, así como el júbilo de la capital en
este instante os indica que se inicia feliz-
mente la paz interior.» Palabras pronun-
ciadas con emocion por el señor sustituto
y secretario general del jefe supremo al
contestar el discurso de fórmula del mi-
nistro nuevamente acreditado.»

Por orden del gobierno nacional polaco
el periódico clandestino *Pravda* ha sido
suprimido. La causa de esta medida ha
sido la actitud que seguia observando este
diario despues de haber sufrido una ad-
vertencia.

Una numerosa partida de voluntarios
polacos procedentes del ducado de Posen
tuvo un encuentro con los prusianos en
el momento en que entraba en Polonia
por cerca de Miloslaw. La mayor parte sin
embargo lograron forzar el paso. Dos po-
lacos y cinco prusianos fueron muertos
en este encuentro.

El comisario del gobierno dinamarqués
ha rehusado aprobar el voto de la cámara
de representantes del Schleswig sobre la
no validez de las actas de la eleccion he-
cha por la ciudad de Tonderu, por donde
habia sido nombrado un diputado parti-
dario del gobierno danés.

Veinticuatro diputados de nacionalidad
alemana han dimitido su cargo á conse-
cuencia de este suceso. La asamblea no
cuenta ahora número bastante de diputa-
dos para tomar una determinación vá-
lida.

Dicen de Viena que ningun miembro
de otra familia soberana asistirá á la en-
trevista que deben tener en Gastein el
rey de Prusia y el emperador de Austria.
Tampoco acompañará á este ministro
alguno.

En prueba de lo sobreescrita que está
en Rusia la opinion por la cuestion pola-
ca, se cita el siguiente hecho: Los gran-
des propietarios de las provincias del
Báltico, para ayudar al tesoro del imperio,
han hecho saber al gobierno que es-
taban prontos á satisfacer la parte de con-
tribucion que deben los campesinos y los
pequeños propietarios. El emperador Ale-
jandró, vivamente conmovido por esta
prueba de adhesion, les ha hecho atesti-
guar su gratitud.

Muchos diarios alemanes pretenden
que los mazzinianos, queriendo impedir
á toda costa el giro pacífico que toma la
cuestion polaca, meditan atacar el Vé-
neto. Austria ha concentrado tropas en el
Rivoli, y reina la mayor actividad en to-
dos sus puertos.

La contestacion del príncipe Gortscha-
koff á la nota de Mr. Drouyn de Lhuys ha
sido transmitida el 17 á Vichy en un co-
rreo extraordinario. En breve, según se
asegura será publicada en el *Moniteur*.

Varios periódicos alemanes han habla-
do de tentativas diplomáticas hechas por
Rusia durante el curso de las negociacio-
nes sobre la cuestion de Polonia para se-
parar á Austria de Francia é Inglaterra.
Esto mismo asegura una carta de Viena
que ha recibido *La France*, pero al mismo
tiempo añade que Austria, con una lealtad
que le honra, ha declarado que perma-
necerá unida á las dos grandes potencias
occidentales en la cuestion polaca.

Es positivo que Rusia se niega al ar-
misticio. Esta cuestion capital va á ser
objeto de activas negociaciones entre Pa-
ris, Londres, Viena y San Petersburgo.

El rey de Dinamarca y el gran duque
de Hesse, han felicitado al emperador
Napoleón por la rendicion de Méjico.

El jueves próximo celebra la sociedad del Eliseo en sus deliciosos jardines de Recoletos, la tercera de las grandes fiestas extraordinarias que tanto honran la atención y en la cual tomarán parte la orquesta y coro del Teatro Real, ejecutando entre otras las notables piezas siguientes: sinfonia del *Don Quijote*; sinfonia y coro de *Los mártires*; coro del *Rataplan de La figlia del reggimento*; coro de *Hernani*; sinfonia de la *Gazza Ladra*. Una bacanal nueva coreada, y una habanera de Obejero, también coreada. Además habrá baile campestre, juegos de prestidigitación por el artista español Sr. Milla, y fuegos artificiales por el Castellano. Parece que la sociedad, agradecida por la numerosa concurrencia que favorece sus funciones, ha dispuesto obsequiar á las señoras en este día no llevando interés por los billetes de las mismas. Por esta razón y por la variedad de la fiesta, si el tiempo es apacible, no dejará de haber animación aquella noche.

Una carta de Zaragoza dice lo siguiente sobre elecciones, cuyas noticias dejamos á cargo del correspondiente. «En cuanto á trabajos electorales, los demócratas han celebrado alguna reunión indicando como candidato al señor García Ruiz, director de *El Pueblo*, que se halla aquí hace días, y algunos progresistas puros han tenido otra recientemente, en donde suponemos que se habrá propuesto á D. Manuel Lasala. Estos dos candidatos vendrían á ser el símbolo de una coalición democrático-progresista, sin la cual no se creen capaces de luchar ni unos ni otros con probable éxito en los dos distritos que tiene esta capital; mas hay progresistas que prefieren á Sagasta y demócratas que abogan por Castelar, lo que resultaría otra segunda candidatura mixta. En cuanto al gobierno, dará su apoyo moral, según hemos oído, al señor Castellano, que ha sido diputado por Zaragoza en épocas moderadas, y á su hijo político Sr. Rocafallada, que por su juventud y carácter simpático no excita animosidades, si bien será combatido naturalmente por las oposiciones. Respecto de los progresistas templados, que suponemos capitaneará el Sr. Brull, nada se sabe á punto fijo, pero suenan algunos nombres como el del actual diputado señor Ferrández y el ex-alcade Sr. Gimeno. Estas noticias sufrirán todavía, según es de presumir, algunas variaciones.

A pesar de la buena inteligencia entre Inglaterra y Francia, no se desconfía aquella en aumentar cada vez mas el estado de ensimismamiento del país. El gobierno británico ha facilitado hasta principios de abril próximo pasado, la respetable suma de libras esterlinas 2.041.449, para ejecutar nuevas obras de defensa, de cuya cifra se han invertido 704.306 para la adquisición de terrenos y 1.261.814 para llevar á cabo las obras propiamente dichas.

Se lee en la *Stampa* de Turin del 14, periódico semi-oficial: «La favorable impresión producida por el arresto de los cinco bandoleros en Génova, tuvo por fundamento mas especialmente, el haber dado el cónsul francés su consentimiento para verificarle. Se consideró este consentimiento como una muestra de las favorables disposiciones del gobierno francés. Hasta ahora la actitud de la Francia en Roma parecía coadyuvar su influencia moral de parte de nuestros amigos. Pero últimamente la Francia habia manifestado mejores disposiciones, y si desea convertir el arresto de los bandoleros en asunto de queja, su influencia en Italia se debilitará mucho.»

El día 16 tuvo lugar en París la asamblea general de la compañía del istmo de Suez, á la que asistieron mas de 600 accionistas. El director general, Mr. Fernand Lesseps, fué acogido con entusiasmo. Mr. Lesseps se mostró en la *Memoria* que leyó, muy enérgico contra la influencia anglo-turca, relativamente á la apertura del istmo, y á cuya influencia ha atribuido la última nota diplomática del gobierno otomano sobre el mismo asunto. Mr. Lesseps fué vivamente aplaudido varias veces durante la lectura de dicha *Memoria*, en la que se consignó que las obras del canal adelantarán con regularidad, y que antes de terminar el año de 1863, estará reanuda la unión de los dos mares. La asamblea aprobó por unanimidad los últimos convenios celebrados entre el virey de Egipto y la compañía.

Se ha remitido á la aprobación del gobierno de S. M., un nuevo modelo de la estufa de Colod, que ha de colocarse frente á la nueva casa de moneda, y del pedestal que ha de sostenerla. El nuevo proyecto es obra también del distinguido escultor Sr. Piquer, autor del primitivo que se pensaba colocar.

En la madrugada del 19 ha sido robada la iglesia parroquial de Valdelecha. Los ladrones se han apoderado de cuantas alhajas hallaron á mano, sin dejar en pos de sí rastro alguno.

Por la censura de teatros han sido aprobadas las siguientes producciones, que creemos pertenecerán en su mayor parte al menos á la galería de Lalama: «Enredos y sobresaltos.»—«El sitio del campamento á los viajeros atormentados.»—«Una víctima de amor.»—«El justo medio.»—«El canario y la barra.»—«El suplicio en el delito ó los espositos.»—«El colegio de Tonnington ó la Educanda.»

Ha salido del dique del arsenal de la Carraca la fragata *Villa de Madrid*, que atracará á la Mahina para montar su artillería.

A las 190 estaciones telegráficas que hay abiertas ya al servicio público, se añadirán antes de mucho otras 40 más. De las líneas que mas pronto quedarán

habilitadas, es una la de Cáceres á Salamanca, que cruza una de las zonas mas importantes de España, por su riqueza agrícola é industrial, como lo demuestra el nombre de las ricas poblaciones de Bejar, Baños y Plasencia, en las cuales se establecen estaciones.

Segun el periódico semi-oficial francés el *País*, la respuesta de Rusia á las notas de Francia, Inglaterra y Austria, no ha debido satisfacer á los gobiernos de estas potencias, quienes están completamente de acuerdo para pedir al gabinete de San Petersburgo una adhesión completa al programa que le han dirigido.

Sir Enrique Bulwer, representante de Inglaterra en Turquía, ha adquirido una isla en el mar de Mármara y muy próxima á Constantinopla, cediéndola á su gobierno. Este suceso, que por lo pronto parece desprovisto de importancia, puede tenerla muy grande en lo porvenir.

Cartas de Nápoles dicen que se esperan allí los cinco jefes de partidas napolitanas arrestados á bordo del vapor francés el *Aunis* en Génova. Inmediatamente que lleguen serán procesados.

La leva que ha mandado hacer el gobierno ruso, en proporción de diez hombres por cada mil, atendiendo á la población actual de Rusia, debe dar setecientos mil soldados.

La salud de Garibaldi es poco satisfactoria; nunca podrá ponerse de nuevo á la cabeza de un ejército. El pié herido no tiene movimiento, y el enfermo necesita de muleta para andar. La llaga sigue supurando, y de cuando en cuando arroja algunas esquilas. Además Garibaldi padece de una enfermedad general que tiene su origen en el hígado. Tales son los pormenores que de Milan escriben á la *Gaceta de Trieste*.

El gobierno de Constantinopla ha mandado que se aumente la flota turca.

Por un particular va á estudiarse una gran fachada para la catedral de Barcelona.

Habiéndose encargado el inteligente y acreditado artista Sr. Rodriguez Villabril de la construcción de aparatos para impedir los vuelcos de los carruajes de camino, inventados recientemente por el Sr. Nenclares, como saben nuestros lectores, ha creado en sus grandes talleres, sitos en la calle de Fuencarral, casa titulada de los Pozos de la Nieve, una seccion de hábiles operarios destinados exclusivamente á este trabajo, seccion cuyo personal tendrá que aumentar en breve, pues según nos han asegurado personas enteradas, son ya muchos los pedidos que se le han hecho de tan útil como económico invento.

El gobierno nacional polaco ha determinado sea necesario pasaporte á todos los polacos que viajen por el interior ó el extranjero.

Una correspondencia de Berlin dice que el emperador de Rusia ha escrito una carta al de Austria, en la que le recuerda los buenos servicios que le prestó el ejército ruso para pacificar la insurrección de Hungría, que tenía por objeto desmembrar el imperio austriaco. En esta carta el emperador Alejandro II critica las seis proposiciones relativas á Polonia, y hace intencionadas observaciones sobre la telegrafía que se pide para el culto católico.

Los afganes han tomado á Herat, que hacetiempo sitiaban. El *Moniteur* anuncia esta noticia.

La *Patria* publica una petición que dice se está firmando en los talleres de París. Va dirigida al emperador, y tiene por objeto que este declare la guerra á Rusia por la cuestión polaca.

Las correspondencias de Bolivia fechadas en Oruro el 15 de mayo transcriben el texto del mensaje del presidente que da sobre la situación política y comercial los informes mas satisfactorios.

El general Pedro Faubert, antiguo enviado extraordinario de la república de Haití en Roma, acaba de recibir por el último correo de las Antillas nuevos poderes del presidente Gillard para asegurar la ejecución del concordato recientemente ajustado con la Santa Sede, reconstituir la gerarquía católica en aquella isla, y nombrar un arzobispo en Haití. Se asegura que un eclesiástico francés, monseñor Tesaud de Cosguer, ha sido propuesto por el representante haitiano para ocupar este eminente puesto.

De Zarza la Mayor nos dicen que á un chico de nueve á diez años le habian entregado una escopeta, y que á la sazón encontró á uno de sus compañeros, cuyos padres eran intimos amigos de los del niño que llevaba el arma. En medio de la calle entablaron disputa sobre si el de la escopeta era ó no capaz de matar al otro, y el primero, sin duda para demostrar su valor, sacó un pistón, cobó la escopeta, que desgraciadamente iba cargada, y disparó sobre su adversario, que en el acto dejó de existir. Sobre este lamentable hecho se instruye el sumario correspondiente.

El marqués de Hastings es un lord muy aficionado á peleas de gallos: no satisfecho con poseer los mas lidiadores que puede adquirir, los arma de cuchillos acorados para que causen mayor estrago en la lucha. Esta crueldad ha movido el celo y compasion de la sociedad protectora de animales, y ha acusado á su señoría de violador de la ley. Se celebró un juicio ruidoso en su género, y el tribunal, después de oídas las partes y sus razones y pruebas, impuso al lord la multa máxima

de 8 libras, y 2 á cada uno de sus dependientes encargados de servirle en este entretenimiento sanginario. El público aplaudió la sentencia.

Las obras en construcción del ferrocarril de esta ciudad á Valencia, continúan con la mayor celeridad. En la seccion de Tarragona á Hospitalet están terminados los puentes de las riberas de Riudoms, Regueral, Cambrils, Virgen del Camino, Riudecañas, Rifa, Pixarrota y Porgueroles; y en construcción los de Francolí, Genet, Estanc, Salat y Riu de Ilastres. Se están esperando de un momento á otro los bastidores para todos estos puentes, que se montarán desde luego. Las demás obras de fábrica desde Valencia á Hospitalet están ya terminadas incluso la estación de Cambrils: lo mismo que la estación, y once kilómetros de rails sentados sobre la línea, siguiendo con actividad la colocación de los restantes.

Los emperadores de Austria han felicitado á Napoleon por la toma de Méjico.

El 17 por la mañana llegó á París el correo de San Petersburgo, portador del despacho del príncipe Gortschakoff para Mr. Drouyn de Lhuys, relativas la cuestión polaca. El representante de Rusia, baron de Budberg, fué al medio día á ver á Mr. Drouyn de Lhuys para darle comunicación de este importante despacho. Este se halla inspirado por un gran espíritu de conciliación. El gobierno ruso se adhiere en principio á los seis puntos fijados por las tres potencias, haciendo notar que sobre muchos de ellos el emperador Alejandro se habia adelantado á los deseos de Europa.

Ha llegado á Saint-Nazaire el vapor *Veraerus* procedente de Méjico, y en él el marqués de Galiffet, oficial ordenanza del emperador que salió inmediatamente para Vichy, con objeto de entregar á Napoleon los despachos oficiales y los trofeos que trae. El emperador ha mandado que se detenga la salida del vapor *Tampico* hasta nueva orden, á fin de que pueda conducir las recompensas y las felicitaciones oficiales que el emperador se propone dirigir al ejército francés en Méjico.

En el despacho que ha dirigido el marqués de Galiffet al emperador, le dice que trae cinco banderas y trece banderines, cogidos á los mejicanos en el asalto del fuerte de San Javier y en el combate de San Pablo del Monte; las llaves de Méjico que ofrece á Napoleon la municipalidad de aquella ciudad y una carta del general Forey, y al príncipe imperial un cañon rayado de 3 con su cureña y municiones para 30 tiros. Este cañon, cogido en Puebla, lo regala al príncipe el ejército mejicano.

El despacho de San Francisco que dió la noticia de la toma de Méjico dice que el 31 de mayo el presidente Juárez y su ministerio se decidieron á evacuar la ciudad de Méjico, creyendo que podrian oponer mas eficaz resistencia á los franceses fuera de sus muros; en su consecuencia se trasladaron á San Luis del Potosí, llevando consigo cuanto podian trasportar, especialmente las armas y las municiones, y dos millones que habia en el tesoro. Las fuerzas que componian la guarnición de la capital, y que se elevaban, según se dice, á 20.000 hombres, se repliegaron hácia Cuernavaca y otras localidades de las inmediaciones de la capital, con objeto de hacer guerra de guerrillas.

Han empezado á ver la luz pública en la capital de la república mejicana tres periódicos favorables á la política francesa.

Tenemos entendido, dice un periódico de Granada, que nuestro digno señor gobernador civil ha demandado de columna al periódico madrileño *El Diario Español*, por las graves aseveraciones que se esponian en la carta que el mismo diario publicó de Granada, y que ya conocen nuestros lectores.

Segun escriben de Marsella, se han presentado en aquellas aguas algunos tiburones, que destruyen la pesca y empiezan á causar bastante alarma á los bañistas y á los nadadores.

Ha salido por fin á luz la obra tan esperada y dos veces anunciada por *La Correspondencia*: ha Lamos del *Arte de descubrir los manantiales*, que se halla de venta á 16 rs. el ejemplar, en las principales librerías de esta corte. Parece debe ser de mérito, puesto que se halla recomendada de real orden para que los ayuntamientos que quieran proveerse de un ejemplar, puedan incluir su importe en los respectivos presupuestos municipales. No dudamos que muchos de ellos como tambien los que posean fincas rústicas, los hombres de estudios, y en especial los arquitectos é ingenieros querrán hacerse con ella, y se aprovecharán de las reglas sencillas que dá el autor para buscar aguas de manantial que tanta falta hacen en muchos territorios de nuestra España.

La última media corrida de la primera temporada se verificó ayer tarde, y fué regular. Los toros dieron juego, sobre todo los tres de Aleas, y los diestros trabajaron con afán. Hubo revoluciones sin consecuencia, y una docena de caballos fuera de combate. La entrada buena.

Anoche se verificó una escogida funcion en el circo de Prie á beneficio de los tres gimnastas que con tanto aplauso vienen trabajando en aquel sitio. El público, numeroso, aplaudió á todos los artistas, y muy especialmente á dos jóvenes aficionados que por vez primera trabajaron en el doble trapecio, con grande soltura y habilidad.

Háblase en Granada de dos corridas de toros que debían verificarse en aquella plaza en los días 2 y 9 de agosto. La cuadrilla que lidiaria en este caso seria la del Gordito, acompañado de Becanegra y un hermano del primero.

La prensa de Salamanca publica el anuncio oficial avisando que el día 1.º de agosto se abrirá en aquella ciudad el colegio de sordo-mudos y ciegos, costeado á espensas de las diputaciones provinciales de Avila, Cáceres, Zamora y Salamanca.

Parece que dentro de poco tiempo va á construirse una vía férrea de Manresa á Berga, que una respetable casa de Barcelona ha tomado á su cargo.

Aunque todavía falta un mes para la vendaja, van llegando al puerto de Málaga algunos buques de regular porte, con maderas, duelas y otras mercancías, siendo probable que retornen con frutos del país. Bien es menester que haya demanda, pues los dos últimos años han sido fatales para comerciantes y cosecheros, y seria de desear que el término de la sangrienta lucha que se eterniza en los Estados-Unidos, viniese á influir favorablemente en las transacciones mercantiles, á fin de que estas fuesen importantes y provechosas para todos.

Entre las personas notables que se han reunido en los baños de Alhama de Aragón figuran el general Angler, el brigadier y diputado á Cortes Sr. Abades, el señor conde de Yumuri, el teniente coronel D. Meliton Andrés, el antiguo periodista y literato D. Manuel Torrijos y otras muchas que poco á poco van regresando de los baños donde materialmente no tiene cabida nadie por la excesiva concurrencia.

Además de la candidatura militar que circuló en Castellón, circula ahora otra civil, compuesta de los señores siguientes, como presuntos diputados por aquella provincia.—Castellón, D. Emilio Sancho, propietario.—Nules, D. José J. Madramany, propietario.—Lucena, D. José Polo, propietario.—Morella, D. Leon Galindo y de Vera, propietario.—Vinaroz, D. Ramon de Campoamor, propietario.—Segorbe, D. José Escrig, propietario.

Como es sabido, dice un diario de Sevilla, el pueblo de la *Rinconada*, quedó fuera de la línea férrea. Tratándose de vender la *Dehesa* de dicho pueblo, se hizo una proposición al gobierno de S. M., para cuyo efecto pasó á Madrid una comisión por la que cediendo aquel á la *Rinconada* la dehesa se obligaban á formar una colonia vecina á la vía férrea, pues aquellos terrenos á mas de ser férrices, se hallan surtidos de muchas y escelentas aguas. Parece que se ha conseguido la petición, lo que llena de gozo á aquellos habitantes. Semejante pensamiento, que no deja de ser útil, se piensa llevar á cabo, tan luego como adquieran el empréstito que tratan de levantar.

En Loja se ha verificado con grande animación la fiesta del Cármen, viéndose en el templo una gran concurrencia entre la cual estaba el duque de Valencia.

Segun dice el *Eco de Igualada*, el día 23 del próximo mes de agosto, vispera de la fiesta mayor de dicha villa, se inaugurará el Ateneo Igualadense.

Un periódico de Barcelona niega que sea Valencia la población donde se publiquen mas periódicos, despues de Madrid, y reclama aquel puesto para la capital del Principado alegando un argumento incontestable; tal es la lista de los que en ella ven la luz pública, resultando que efectivamente, Barcelona es la primera, puesto que en ella se imprimen 28 de aquellos.

El viernes, según dice un diario valenciano, ocurrió otro descarrilamiento en el camino del Grao, pero sin que hubiera que lamentar desgracias personales.

En el distrito de Lucena, provincia de Castellón, parece que se presenta un nuevo candidato á la diputación á Cortes: el señor Merelo y Casademunt, oficial mayor de la junta general de estadística y abogado.

En Palma de Mallorca se ha desportado la afición á los toros y se va á construir una plaza provisional para dar varias corridas.

Las noticias recibidas por el correo de hoy rectifican lo que se dijo respecto á que la familia real de Dinamarca habia pedido como previa condicion para que el príncipe Guillermo fuese á Grecia, la ocupación de Atenas por fuerzas combinadas de las tres potencias protectoras. No ha sido del rey de Dinamarca, sino de Mr. Scarlett, representante de Inglaterra en el reino helénico, de quien ha partido esta proposición.

TERCERA EDICION.

La *Agencia Havas* nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 21.

El *Moniteur* de hoy refiriéndose á carta de Veracruz dice que se han pronunciado en favor de la interveccion francesa la parte de la república mejicana, conocida con el nombre de Tierras calientes y algunas otras provincias.

Londres 20.

Ha empezado en la Cámara la discusión sobre los asuntos de Polonia. Han hablado Mr. Horsman y algunos otros oradores. Gladstone niega que el despacho de lord Russell contenga amenazas de guerra á Rusia si esta niega las concesiones pedidas. Pide que

no se salga del terreno marcado por los tratados de 1818.

Sigue la discusión.

Ha llegado á Madrid la celebre aeronauta Sra. Poiterin, premiada por el emperador de los franceses. Esta señora se propone verificar en Madrid varias ascensiones en una de las cuales irá mas tarde en un caballo. Esta mujer notable lleva ya verificadas 354 ascensiones aéreas. El público de Madrid tendrá un nuevo espectáculo donde acudir dentro de breves días.

Ha sido nombrado catedrático de Historia y elementos de derecho civil español de la universidad de Barcelona, el Sr. D. Julian Arribas Baraya, que iba propuesto en el primer lugar de la terna que elevó al gobierno de S. M. el tribunal de oposiciones.

La junta de gobierno del ferrocarril de Sevilla á Jerez y Cádiz ha citado á la general de accionistas para el 24 de agosto próximo con objeto de proponer y verificar la fusion de esta línea con la de Mérida á Sevilla. Nuestro inteligente colega la *Gaceta de los Caminos de Hierro* juzga acertada esta idea porque reducirá los gastos de la explotación considerablemente y porque coloca la línea de Mérida bajo la dirección de los administradores de la de Sevilla á Jerez y Cádiz, que tantas pruebas tienen dadas de su idoneidad para la organización del servicio de explotación en esta clase de empresas. Los gastos de explotación de esta última línea, de 469 kilómetros de longitud, que en un principio se elevaron al 30 por 100, hoy no exceden del 48, y parece cosa fuera de duda que una vez construida y abierta al servicio la de Mérida, descendan del 40 al 41, cuya diferencia de 9 á 10 por 100 podrá aplicarse á las acciones.

Los accidentes ocurridos en la casa de socorro del tercer distrito en los 48 primeros días del presente mes, ascienden á 129 clasificados del modo siguiente: Heridas contusas, 40. Id. fincas, 16; idem causales contusas, 22; por arañazos y contusiones, 31; por roedores de perro, 6; fracturas, 5; con accidentes, 2, con hemorragias 2, y por embriaguez, 7.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Dumbarton 21.

Hoy al amanecer se ha votado al agua con toda felicidad el magnífico vapor *Infanta Isabel* destinado á la línea trasatlántica de los Sres. A. Lopez y compañía. Presencia la operación el ingeniero naval español señor Blanco.

De todas las provincias de España se han recibido despachos anunciando, no solo que en todas ellas reina la mas completa tranquilidad, sino que no existe el menor temor de que se altere el orden público. Esta es la mejor contestación que podemos dar á los rumores, no ya infundados, sino intencionados, que parten de algunos círculos políticos.

El gobierno español ha recibido ya el tratado relativo á la supresión del peaje del Escalda.

Tenemos por infundado cuanto han indicado algunos periódicos, respecto á un viaje que dicen deben hacer próximamente SS. MM. á Santander. La jornada de la Granja se prolongará, según tenemos entendido, mientras la temperatura lo permita, y la familia regresará á Madrid sin emprender viaje alguno.

Parece que Rusia abraja la pretension y aun la exigencia de que el Congreso para el arreglo de la cuestión de Polonia y para tratar de algunos otros asuntos de interés europeo, se celebre en San Petersburgo y no en Bruselas.

Como ayer decíamos, todos los ministros salen mañana de Madrid para el real sitio de San Ildefonso. El Sr. Vaamonde partirá tal vez en la mañana del jueves y regresará á Madrid el próximo lunes.

Debemos contestar á *El Clamor* que si la alcaldía correjimiento de Valladolid no se suprime no es porque el gobierno tenga deseos de mantener tales destinos, pues á nuestro colega le consta que el ministro de la Gobernacion ha suprimido mas de uno. Lo que hay en este asunto es que el gobierno atiende á los informes de los gobernadores antes de resolver, por consiguiente, si el correjimiento de Valladolid no se suprime, será porque tales informes demuestran la necesidad de su existencia.

Bajo el título de *Biblioteca española de la Verdad*, va á principiar á publicarse en esta corte una escogida colección de novelas, todas originales del conocido escritor D. Torcuato Tarrago. La primera que muy en breve saldrá á la luz, lleva el título de *Memorias de un Hechicero*, y tenemos los mejores informes de ella. Los señores Gaspar y Roig están terminando tambien la publicación del *Gran Capitán*, obra de dicho Sr. Tarrago. Aplaudimos el incansable afán de este fecundo novelista y le estimulamos que siga en la difícil y digna tarea que se ha impuesto. A su debido tiempo daremos mas pormenores de la Biblioteca indicada.

Ayer han debido llegar á Madrid por el ferrocarril del Mediterráneo dos preciosas gacelas, regalo que el emperador de Marruecos envia al príncipe de Asturias.

Parece que el esp. don Gonzalo Mora ha sido ajustado para dar algunas funciones este invierno en la Habana.

Ha fallecido en esta corte el senador del reino señor conde de San Julian.

Nuestro corresponsal de la Granja nos da las siguientes noticias: La atmósfera despejádísima; la temperatura como de otoño. Ayer á las cinco y media corrió la fuente del Canastillo, habiendo asistido SS. AA. los duques de Montpensier con toda su familia. Las músicas tocaron de cinco á siete. La Reina y el rey estuvieron el sábado en los salones, sin acompañamiento alguno. Ayer recibió S. M. la Reina en audiencia particular, entre otras personas menos notables, á las señoras marquesas de Camo-Verde, de Molins, viuda de Campo-Verde y al brigadier director del colegio de artillería. Los brigadieres Sres. Puig y Peñafiel, que mandaban la primera y segunda compañía de alabarderos respectivamente, han pasado á situación de exentos del servicio, habiendo ascendido á cubrir sus vacantes los coroneles señores conde de Albarañez y D. Valentin Ferrer y Mojica, con procedencia del mismo real cuerpo. El 17 del actual, desocupando un pozo de orujos de D. José Ramon Laguna, vecino de Miguelturra, murieron repentinamente por asfixia tres hombres que ocupados en aquella operacion penetraron en él. El tren-correo que debió llegar por el ferrocarril del Norte á las tres de la madrugada, no ha llegado hasta las siete, porque ha sufrido un ligero descarrilamiento en Navalperal, á consecuencia de haber encontrado un toro en medio de la vía. No creemos que haya habido la menor desgracia personal. Ayer fué presa una criada y otros dos individuos con ella, complicados, segun parece, en el robo de 13,000 rs. en dinero y papel, hecho á doña Rosa Easena, á la que segun creemos, servia la diestra criada. En poder de esta parece que ha sido encontrado algun dinero, y hay esperanzas de recuperar el resto. La persecucion de las mujeres escandalosas continúa con bastante eficacia. Raro es el día que no se pone alguna á buen recaudo, y anoche mismo fueron detenidas por los respectivos inspectores de vigilancia, doce en la plazuela del Progreso y once en la de Buenavista. El ayuntamiento de la Carlota ofrece costear todos los gastos necesarios para que se establezca allí la plana mayor del 4.º establecimiento de la remonta. Se conoce que aquella corporacion conoce lo que á su pueblo interesa. Las compañías españolas que aseguran objetos muebles é inmuebles contra incendios, tenían asegurados en 31 de diciembre de 1862 los capitales siguientes: La Union, 3.720 millones; la Union Es-

pañola, 302 id.; la Bética, 224 id.; la Española, 251 id.; la Mutuality, 213 id., y la Mutua industrial, 54 id. La jóvena que hace algunos días se arrojó por el pretil de la plazuela de Oriente que da á la bajada de Caballerizas, continúa bastante aliviada. Su curacion ha de ser paulatina por haber resultado una fractura en el hueso ilion, circunstancia que explica la completa paralización de sus extremos inferiores y la imposibilidad de moverse en la cama. La casa de socorro de la calle de Jacometrezo, continúa asistiendo en su casa con todos los auxilios y alimentos que necesita, y algunas personas piadosas además le han enviado algunos socorros pecuniarios. Por el correo ordinario recibimos hoy noticias de Canarias que alcanzan al 11 del actual. Los diarios de aquellas islas elogian el celo del nuevo gobernador civil, y aplauden las medidas que constantemente está tomando para mejorar y dar impulso á los intereses generales de la provincia. Las obras públicas adelantaban en todas las islas. El 4 del actual á las once de la mañana han quedado en comunicacion las dos cámaras que venian simultáneamente practicándose para el establecimiento del túnel de Mar-fca en la carretera de segundo orden de Santa Cruz á Telde. Esa hora fué de verdadero júbilo y entusiasmo para los encargados de la obra y operarios, quienes unos en pos de otros se lanzaron por la brecha abierta en el tabique que separaba ambas cámaras. Las obras del muelle de la misma ciudad de Santa Cruz, adelantan notablemente: la bóveda del túnel quedará cerrada muy pronto; el camino de hierro que se está construyendo para la conduccion de prismas y materiales, hallase ya cerca de la entrada del muelle; las puertas que habia en este har desaparecido y el crecido número de prismas artificiales que hay construidos, harán avanzar bastante la obra de la escollera, que cuenta hoy unos 16 metros hácia el mar y dá una sonda de 10 metros próximamente. Se estaba instruyendo la causa para castigar á los autores de un robo de poca importancia, verificado el 23 de junio en la maestranza de artillería de Santa Cruz. Los calores eran tan fuertes en aquel archipiélago, como pocos años se habian sentido. La salud publica era sin embargo satisfactoria. Segun en Africa los tripulantes del buque canario *Esmeralda*, que fueron cautivados por los moros y libertados del cautiverio por el gobernador de Mogador Sidi-Beyrouk el cual estaba esperando una oportunidad para enviarlos á la Península. Un diario isleño habla del cautiverio de otros ocho españoles tripulantes de un buque de la matrícula de Algeciras, los

cuales no habia podido arrear de manos de sus opresores el mismo Sidi, por resistirse estos á entregarlos, como no les diesen 300 duros por cada uno. Esta noticia la dá el periódico canario, sin tener la seguridad de su certeza. Por último, de Orotaba nos escriben con fecha del 4.º «La fragata *Plus Ultra*, de porte de 700 toneladas de la matrícula de la Habana, llegada á este puerto, procedente del de Barcelona en el mes próximo pasado, después de haber completado su carga con patatas y cebollas, salia hoy para la Habana desde el fondeadero del Rey adonde se hallaba surta. A las cinco de la mañana principió la faena para levar con terral flojo; á las seis y media ya habia suspendido sus anclas y tendido una espiya, la marea iba hácia abajo y se quedó en calma: por esta razon se quedó sobre la espiya esperando á que entrase el viento; á las siete y media cambió la marea, y como al suceder este cambio hay marejada por la gran velocidad de la corriente, fúto la espiya, y sin dar lugar á nada, se fué el buque sobre los bajos que hay antes del arrecife. Como este buque calaba mucha agua y era la baja mar, se desfondó y perdió completamente.» Empieza á darse como segura la vida de la célebre Adelina Patti, nuestra compatriota, al teatro Real de Madrid, donde cantará algunas partituras este invierno. La empresa del canal del Lozoya, segun tenemos entendido, ha dirigido una comunicacion al señor alcalde-corregidor rogándole de las órdenes convenientes para que se suspenda, como se ha verificado, el riiego de las calles. La razon en que apoya su pretension consiste en que no teniendo el depósito del Campo de guardias por ahora mas que unos tres metros de agua, y no pudiendo aumentarla por venir muy turbia la del rio, pudiera llegar un momento en que faltase agua para el consumo mas urgente del vecindario. Esto explica el por qué de hallarse secas muchas fuentes de vecindad. Por fortuna el calor de estos dias ha descendido un poco. De otro modo bien se habia de notar la falta del riiego y del agua en las fuentes, como parece que se ha notado ya esta mañana en el cuartel de San Gil ó el de la Montaña. Esta mañana se ha declarado un ligero incendio en el cuarto tercero del núm. 44 de la calle de Valverde; pero se apagó en breve sin grande esfuerzo y sin que ocurriera desgracia alguna. El 25 y 26 del corriente trabajan en Santander con sus respectivas cuadrillas las espadas Cordito y el Regatero. Ha vuelto á encargarse de la intendencia militar de Extremadura el Sr. Corona.

La sala extraordinaria de vacaciones de esta audiencia ha dictado hoy sentencia en la causa ya fallada en primera instancia, y seguida contra el núm. 223 de *El Contemporáneo* por injurias y calumnias inferidas á los que eran entonces consejeros de la corona. Por esta sentencia se revoca la absolucion dictada por el juez de Buenavista, y se condena al secretario de la redaccion á veinte y cuatro meses de destierro y 100 duros de multa; pero como de estas penas se halla ya previamente indultado, en virtud de la real gracia concedida por S. M., queda solo afecto al pago de las costas. El editor responsable queda exento de responsabilidad personal y sujeta solo á la subsidiaria en caso de insolvencia del secretario. Esta tarde á cosa de las tres y media ha bajado el señor juez de la Universidad, que estaba de guardia, acompañado del escribano Sr. de Diego y el médico forense del mismo distrito á reconocer un cadáver que ha sido hallado junto al parador de Luna, afueras de la puerta de Toledo. Parece que el muerto era un desgraciado mendigo lleno de laceria y cubierto de arapos. El nuevo periódico *La Unidad Española* parece que deja de publicarse como diario, limitándose á salir dos ó tres veces almes como boletín de anuncios especiales. El ingeniero jefe de la division de los ferrocarriles de Madrid y Almansa queda encargado únicamente de la division de Madrid en virtud de real orden de 6 del actual, que suprime la division de Almansa, y confiere á la de Madrid las líneas de Alicante, Ciudad-Real y otras, al paso que la del Norte pasa á formar parte de la division de Valladolid, cuyo ingeniero jefe se ha encargado ya de ella el 16 del corriente. En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,474 fanegas de trigo, de 47 á 53 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 302 fanegas; la cebada se vendió de 29 á 31 rs., y la algarroba á 40. Ayer al hacer referencia de los brillantes certámenes de armonía y de composicion celebrados el martes en el Conservatorio, y con los que han terminado los concursos públicos de este año, nos olvidamos decir que el primer premio de armonía fué adjudicado por unanimidad de votos á D. José Rodriguez, discípulo del Sr. Hernando. COMUNICADOS. Señor director del periódico *La Correspondencia*: Rogamos á Vd. que nos dispense el obsequio de mandar insertar en su acreditado periódico el siguiente comunicado en contestacion á la

carta que ha publicado *El Diario Español* en su número del 11 del corriente como remitida desde esta villa; á cuyo favor quedarán agradecidos sus afectísimos seguros servidores Q. S. M. B.—José Gayoso, Evaristo Carrera. Puenteareas, julio 16 de 1863. Hemos leído con sorpresa é indignacion una carta inserta en el periódico *El Diario Español* que supone dirigida desde esta villa, en la que se dice que los comerciantes de la misma se han quejado de que se les veja y que por agentes de cierta pandilla se les propone que se decidirá favorablemente (no sabemos qué es lo que se ha de decidir) si dan palabra de votar en las próximas elecciones á un candidato cuero y que se concedería la estacion telegráfica. El comercio no ha sufrido vejamen alguno especial. Obtuvo sí, años há, la gracia de que se espidiesen por esta administracion de estancadas guías de referencia; y habiendo cesado por efecto de nuevas disposiciones generales, hemos solicitado la renovacion que se nos ha concedido lo mismo que el establecimiento de la estacion telegráfica generosamente, sin que por nadie se hubiesen demandado ni ofertas de ningun genero; y es falso y calumnioso el contenido de la carta en cuanto dice relacion con los dos hechos indicados, á los que limitamos la rectificacion en el doble concepto de comerciantes peticionarios é interesados en que se restablezca la verdad; debiendo creer que no son mas exactos los otros que aquella carta contiene. Manifestamos, pues, del modo mas espontáneo que estamos profundamente reconocidos á nuestro dignísimo diputado y demas señores que prestaron su cooperacion para el logro de un favor tan señalado, sin exigencia alguna anterior ni posterior, y deploramos con todos los buenos que la ruin envidia é innobles pasiones intenten esterilizar los mejores deseos para dispensar beneficios positivos á los pueblos: pero confiamos en que los generosos protectores de este, antes olvidado, y que hoy empieza á disfrutarse la realizacion de ansiadas mejoras, no le retirarán su benevolencia, despreciando cual se merecen esas alharacas ya gastadas con que se encubre la impotencia y desprestigio, en la seguridad de que nuestro dignísimo diputado Sr. de la Fuente Alcazar no será reelegido por un corto número de votos.—José Gayoso.—Evaristo Carrera. El señor secretario de la compañía de seguros sobre la vida *Montepio Universal*, nos ha remitido el siguiente: Señor director de *LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*. Muy señor mío: En el número de su apreciable periódico publicado ayer domingo 19, he visto un párrafo en que se dice que teniendo en el *Montepio Universal* los padres del niño Ventura Esperañe, muerto en la catástrofe de la escuela de Ruzafa, una suscripcion de supervivencia

ros, y en lugar de un escudron haga manobrar un ejército. Monseñor aterrado quiso protestar. —Nunca! nunca! murmuró; callad! —El día que una llanura de Flandes ó Argel... repuso con una mirada significativa Mlle. de Choin. —Aquel día toda la Francia será con vos, Monseñor! repuso el capitán. —Silencio! silencio! —Oh! no, monseñor; vos no podeis imponer silencio al destino, á la naturaleza, dijo Mme. de Lillebonne. Tendreis que resignaros á ser un gran conquistador. —A la par que un gran hombre. —Y un gran rey. Monseñor y la princesa, aquel hijo y aquella hija del rey, cambiaron una mirada, cuya elocuencia revelaba todas las contradicciones, todas las desdichas de aquella época fatal, en que los súbditos lamentaban la duracion de un reinado, y en que el padre hacia larga su existencia hasta para sus desgraciados hijos. La música de los gendarmes desfiló ante el balcón, á la derecha del cual se colocó. —Sí, será un gran día que no tardaremos en ver! Todos iremos á Reims, repuso Mme. Lillebonne. Mi hija herda ya la valona del nuevo rey, mi hermana la corbata y los flores de lis de oro en el almohadon en que ha de arrodillarse S. M. —Verdad que el fuego divino anima las miradas de monseñor? repuso la princesa. —Y lo que tendrá que ver es sobre sus hombros el manto de terciopelo y armiño; sobre su cabeza noble y erguida la corona real, salpicada de brillantes. Entonces será el competir con ellos el fuego de las miradas que hace notar la señora princesa, miradas que aun se inflammarán más cuando al estampido del cañon y los tambores, el ejército con espada en mano grite: Viva el rey! —Sí, eso es; dijeron las damas conmovidas: Viva el rey! —Viva el rey joven y sin orgullo! dijo una. —Viva el rey prudente y tolerante! dijo otra. —Viva el rey, libre en sus opiniones y en los instintos de su noble corazón! dijo Mlle. de Choin, con una energía que parecia prometer á la nueva monarquía el génio de una Maintenon, sin la ambicion y sin la hipocresía. El delphin se dejó arrastrar á pesar suyo por aquella nube de lisonjas y ardientes votos, y exclamó con animacion:

—Por ahora pensemos en la revista. Será magnífica! La mitad del escudron tiene caballos nuevos, y los últimos oficiales saben mantener admirablemente el orden. —Quiénes son los últimos? repuso la princesa fingiendo ignorar lo que preguntaba, por gusto de oír citar con elogio nombres que la eran queridos. —Quiénes han de ser? los Montvalat! repuso el príncipe. —Mme. de Conti rió satisfecha. —Y sin embargo, monseñor, dijo Mlle. de Choin con sentimiento, nos falta el mas bravo, mas apuesto y mas adicto á vuestra persona. —Quién? repuso monseñor, menos sa-gaz en este instante que su esposa? —Clermont, digno abanderado y vuestro favorito. —Cierzo! pobre Clermont! añadió monseñor con una tranquilidad que alteró el carmin de las mejillas de la princesa. —Mlle. de Choin se apercibió de esta mala impresion, y trataba ya de distraer á los circunstantes de aquel asunto, pero la distraccion vino por sí misma. Un criado de monseñor entró, presentándole un billete. —Es posible! dijo el delphin despues de ver la firma; pero reponiéndose al punto prosiguió: —Os dejo por algunos minutos, señoras, pero es robo á la señora princesa. —Maria Ana se apresuró á seguir á su hermano, mientras los convidados renudaban su conversacion respecto al nuevo reinado. Cuando el delphin y la princesa estuvieron fuera de la habitacion, —Hermana mia, repuso el primero: indicadme una salida secreta y segura para ir al encuentro de una persona que me aguarda fuera de vuestro parque, en el camino de la ronda, y á quien interesa no ser vista de nadie. —Venid, os conducire yo misma. —Imposible! Si la persona que espera me va salir acompañado, se alejará, dijo el príncipe con vacilacion. Me pide que acuda solo, enteramente solo! —Maria Ana entonces, sin una mirada de curiosidad ni asombro, añadió: —Pues bien, hé aquí la llave del pabellon, situado detrás del laberinto de los olmos. Ese pabellon tiene ventanas al camino de la ronda, y desde ellas podeis llamar á la persona que os espera. —Monseñor tomó la llave é iba á partir, —Un momento, repuso ella. Esa persona os inspira bastante confianza para alejaros solo y sin armas?

Monseñor, vacilando siempre, repuso: —Oh! sí... sí. Y se alejó precipitadamente hácia el parque; pero de repente se detuvo, volvió junto á la princesa, que se habia quedado inquieta, y repuso con viveza: —Maria Ana, vos sois mi hermana, y mas aun que eso: mi amiga. No debo ocultaros lo que os interesa tanto como á mí. Ayer, inquieto al ver que el rey sigue rehuyendo vernos, he enviado un hombre que me es fiel á saber del estado de su salud. Dios es testigo de que en este mensaje no tenia parte mas que el corazón del hijo, y... —Y bien? —Hé aquí su respuesta. Reconocéis la letra? —La del cirujano del rey! —Camino de la ronda, al instante, solo! dijo monseñor marcando cada una de estas frases inscritas en el billete misterioso. —Corred! corred! fue la contestacion de la princesa aterrada. Monseñor estrechó su mano y partió. Pero Maria Ana no podia quedar tranquila: se trataba de un padre, se trataba de todo su porvenir! No reflexionó, no calculó! La media confianza que acababan de hacerle, le daba derecho á buscar la confianza completa, y se dirigió rápidamente al pabellon donde monseñor acababa de entrar, deteniéndose á su puerta. No tuvo que esperar; no tuvo ni aun que escuchar porque la puerta estaba abierta, y monseñor decia desde la ventana. —Marechal, Marechal, hablad, nadie nos oye. —Monseñor, replicó Marechal con voz trémula y apenas perceptible: esta tarde llevamos á efecto la operacion. —Llevamos dos manos de monseñor se cruzaron con ademán de terror. —Sí, por consecuencia de una escena violenta promovida por el señor duque, no sé por qué. Lo cierto es que queria á todo trance penetrar en la cámara y forzar las puertas, lo que hubiera hecho sin Mr. de Chamillart, que le ha detenido, pero no ha podido cubrir su boca, de la que salian mil reconveniones y amenazas de escándalos que llegaban á oidos del rey. Mme. de Maintenon estaba sola con su majestad; yo llegué á tiempo de presenciar esta escena, examiné el pulso del enfermo, que era violento, la respiracion mas fatigosa por instantes, y declaré que si continuaba la escena no respondia de la vida del rey. Entonces Mme. de Maintenon ha escrito unas líneas que ha

hecho firmar al rey, y Mr. de Chamillart se las ha entregado al duque que con esto debe haber quedado satisfecho, porque se marchó; pero entre tanto la enfermedad ha tomado tales proporciones que la terrible operacion se ha hecho indispensable. Una pausa breve siguió á estas palabras: el facultativo prosiguió: —Hé aquí lo que las órdenes del rey me mandaban callaros; pero mi deber me ordena revelar á un hijo, al heredero del trono. Mañana, monseñor, tendreis padre ó seréis rey! Rogad á Dios, y preparaos! Dichas estas palabras, el cirujano partió, porque Maria Ana no oyó nada mas: esta habia quedado como sin sentido, apoyada en un árbol, con las manos juntas y la cabeza inclinada sobre el pecho. Monseñor salió lentamente; estaba pálido, su paso era vacilante, como si el peso de la corona le abrumase ya. Al acercarse á la princesa abatida como él, comprendió que lo sabia todo... abrió sus brazos, la princesa se arrojó en ellos, y las lágrimas de ambos corrieron juntas. Aquellos hubieran amado mucho á su padre, si el rey se le hubiese permitido! En breve la gravedad de la situacion dió á cada uno la circunspeccion y energía necesarias. Su rango no les permitia abandonarse á su dolor, y si lo hubiesen olvidado la banda de los gendarmes que seguia tocando al otro lado del parque, llamaba á su coronel y les devolvía la memoria. Los dos hermanos estrecharon por última vez su mano, y entraron con rostro sereno donde los llamaba su deber. La princesa volvió entre sus damas, abrió el balcón y tomó asiento en él, riéndose, ocultando bajo una última mano de carmin las huellas de sus recientes lágrimas. Monseñor montó un hermoso caballo blanco; su escolta le aguardaba, y verificó su entrada en el patio en medio de mil vítores y aclamaciones, colocándose á la cabeza de su brillante escudron. Mme. de Conti buscaba ansiosa con la vista á los dos oficiales que habian sido testigos de su dicha secreta, de su dicha que á pesar de la funesta nueva que acababa de recibir, dominaba todo su ser. Al comprender que su dicha dependia de la muerte de aquel rey y aquel padre, se aterró; pero no por eso se arrepintió de amar. El éxito de la revista obedió á todas las esperanzas. Parecia, segun el entusiasmo que inflamaba todos los corazones, que

en cabeza de este desgraciado niño, y que habiendo caducado por su muerte, la sociedad que dirijo habia acordado considerarle como vivo por el tiempo necesario para que su familia disfrutase los beneficios de la imposición.

Esta noticia, según se refiere, es completamente inexacta, y como supone una infracción en los Estatutos, que está muy lejos de cometer la administración de la compañía, me apresuro a rectificarla, esperando que Vd., señor director, se servirá dar cabida en su periódico a las presentes líneas, a fin de que el público no atribuya a esta administración actos que jamás se permite y que podrían perjudicar a su bien sentado crédito.

Igual súplica dirijo a los demás periódicos que hayan reproducido el suelto que nos ocupa, referente a la suscripción del niño Ventura.

Esta suscripción inscrita con el número de pólice 2,377, terminó su primer quinquenio en 31 de diciembre de 1862, entrando por consiguiente en la actual liquidación cuyos pagos de capitales se están verificando.

De manera que ha bastado a sus padres acreditar por medio de un certificado del señor cura párroco de Ruzafa, que vivía el referido niño a las diez de la noche del día 31 de diciembre del año próximo pasado, para que se reconociera el legítimo derecho que tienen a percibir todos los beneficios de la suscripción.

Si desgraciadamente la muerte del niño hubiera ocurrido antes de cumplirse ese plazo, la administración no habría podido evitar que caducara la imposición por mas que lo hubiera lamentado profundamente, ni jamás habría dispuesto de los intereses de los demás asociados para hacer una buena obra que únicamente podrían verificar de su propio peculio los fundadores del Montepío Universal.

Soy de Vd. atento y S. S. Q. B. S. M.— Por el director general, el secretario general, Federico José Guilmán.

Madrid 20 de julio de 1863.

DIARIO DE MADRID.

Antes del día 21. — Santa María Magdalena, penitente. Cuentos. — Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de las Recogidas (Calle de Hortaleza) donde se celebrará a Santa María Magdalena, con misa mayor y sermón que predicará don Pedro Seras y Oliva y por la tarde completas y reserva. — En la iglesia de Jesús Nazareno se celebrará por la comunidad de Agustinas Magdalenas, a su glorioso titular predicando en la misa mayor don Eugenio Aguado y por la tarde completa y visita de Altares. También se celebrará a Santa María Magdalena en la iglesia de las Arrepentidas frente a San Marcos. — Continúa la novena de la Virgen del

Cármén y predicará en el Cármén Calzadillo D. Tristan Medina en la misa mayor y D. Mariano Pujol Anglada en los ejercicios de la tarde, y en las Maravillas será predicado D. Ambrosio de los Infantes. También continuará por la noche la novena de San Joaquín y Santa Ana, en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto y predicará D. Basilio Sánchez Grande.

Visita de la corte de María; Nuestra Señora de la Soledad en San Marcos, en San Isidro ó la de la calle de la Paloma. Orden de la plaza. — Servicio para el día 22. — Parada: Arapiles y Baza. — Jefe de día: señor comandante capitán de Arapiles, D. José González Capen. — Visita de hospital: Coraceos del Príncipe. — Reconocimiento de provisiones Arapiles. — El general gobernador, Quesada.

Fuercion de Santiago. — La que se celebrará en el presente año en Carabanchel de Abajo, promete tanto como en el anterior. En los días 24, 25 y 26 del actual tendrán lugar las fiestas que se preparan: en el primero de estos días habrá procesion por la noche y fuegos artificiales, quemándose tambien algunos de ellos por varios particulares en la carrera que en la misma lleve: en el segundo habrá solamente función de iglesia por la mañana, a la cual concurrirá una brillante orquesta, estando encargado del panegirico el doctor D. Mariano Puyol y Anglada, y por la tarde saldrá tambien procesion pública: en el tercero seguirán las fiestas en la forma acostumbrada en otros años. Creemos que reinará la misma animacion que se ha notado siempre en esta popular fiesta.

Delineantes. — Se nos ruega hagamos presente en favor de dos jóvenes desgraciados, que si algun arquitecto, ingeniero ó empresario particular necesita uno ó dos delineantes, puede dirijirse al cuarto principal de la casa núm. 8, plaza de San-to Domingo.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 21. Table with columns for 'Ult. pr.', 'De jun.', 'De ago.', 'De jul.', 'De mar.', 'Obras públic.', 'Canal del I. I.', 'Oblig. del E.', 'Banco. Esp.', 'Créd. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'O. de la mis.', 'Canal Castill.', 'Londres a 90 d. fecha.', 'Paris a 8 dias vista.'

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO. — Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE. — A las 9. — Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

ANUNCIOS.

REGALO.—UN TINTERO, O SE TIMBRA el papel, al que compre: una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lares, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, cola, obleas y polvos, todo 10 reales. Con papel inglés 12 rs. Fino y otros objetos a elegir, 14 rs. Canto dorado y de luto 15, 19 y 24. Príncipe, 8.

SE VENDEN TODOS LOS MUEBLES de una casa. Calle de Fuencarral, número 68, tercero, derecha. Horas de venta, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

ALMACEN.—SE ARRIENDA UNO DE gran capacidad y excelentes condiciones, en planta baja, con tres huacos a la calle y sitio céntrico. Capellanes, 1 duplicado. El portero informará.

EN LA CALLE DE SAN JOAQUIN, núm. 14, cuarto segundo, derecha, núm. 6, se vende el menaje de una casa. Hora de la venta, de diez a cuatro de la tarde.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE hace almoneda general en la calle del Lobo, núm. 2, principal, izquierda.

EL EXCMO. SEÑOR DON ANTONIO PEREZ DE MECA Y MUSSO, conde de San Julian, caballero gran cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III, caballero maestrante de la real de Granada, senador del reino, etc., etc., ha fallecido. El Excmo. señor presidente del Senado, la Excmo. señora doña Emilia Troncoso, viuda; los hijos, sobrinos, hermanos políticos, parientes y testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que por el descanso eterno de su alma ha de celebrarse el miércoles 22 del corriente a las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San Martin, en lo que, recibirán favor. El duelo se despide en la iglesia. Todas las misas que se celebren en este día en la referida iglesia, serán aplicadas por el alma de dicho excelentísimo señor.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA La cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Blondetti.—Calle de las Infantás, 12, principal.

JUEGOS Y JUGUETES. Estrella del Norte, Cármén, 10. El despacho se cierra a las nueve en punto de la noche.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Carretas, 14.—Los mozambiques que como muy baratos vendíamos a 4 reales, los damos hoy a 3 1/2; los de 5 a 4 1/2 y los de 7 a 3, y así sucesivamente los demás géneros de la presente estacion.

NO TIENEN RIVALES. POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS.

Todo encarecimiento seria sospechoso. Evitan las cáries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si a la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja. AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas a perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Único punto de venta en esta corte: Montera, 27 antiguo, 17 moderno, tienda. Se servirán pedidos con baja convencional. Dirigirse a D. F. E. Abad, Fuencarral, 36, principal.

COMPAÑIAS ASEGURADORAS.

HISPANO-PORTUGUESAS. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente. Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente. Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevares, propietario. Sr. D. Pedro de Echevarria, propietario. Sr. D. Luis Manglano, propietario. Sr. D. Francisco Paz de la cadena, propietario. Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Juan Crisóstomo de Pereda. Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado. Director adjunto, Sr. D. Adrian Garcia Hernandez. Secretario general, Ilmo. Sr. D. Francisco Argüelles. Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este periodo han llenado sus obligaciones con religiosidad, y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanes y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados. LA AGRICOLA. Asegura todas las cosechas. Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, ó lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan. LA GANADERA. Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador. Ventajas. Están al nivel de las que produce «La Agrícola.» Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurándolos en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio. Madrid.—Arenal, 26. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

VE ENDE UNA CASA-PALACIO, DE magnífica construcción, situada en las afueras de la villa de Aida del Rey, provincia de Ciudad-Real, por el precio menor admisible de 200,000 rs. vn. Darán mas pormenores en Madrid en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, cuarto segundo, y en la Calzada de Calatrava el administrador del dueño de la finca, D. Jorge de Sagastume.

DUMNAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

presentian la exaltacion del nuevo soberano. Despues de las maniobras, que fueron brillantes, el príncipe dirigió algunas frases de felicitacion a sus subordinados, permaneciendo largo rato entre ellos, que le aclamaban con mas vehemencia, por lo mismo que tenían pocas ocasiones de aclamarle. Hubo un instante en que se deshiizo la formacion y los soldados y los oficiales se dividieron en grupos ó corrieron al pie de las ventanas donde les llamaban la sonrisa de las damas. Roberto y Enrique, sin mirar, pero no sin ver a la hermosa princesa, pasaban y repasaban bajo el balcón, luciendo los broches de sus cinturones de rubies y esmeraldas, que habian hallado sobre su mesa aquella mañana y cuyo origen no les costó mucho adivinar. En cuanto a María Ana, se admiraba de no ver a aquellos bravos oficiales mas que a través de un velo sombrío, y sin embargo, el sol estaba radiante, la atmósfera limpia. Por una casualidad inexplicable ambos oficiales estaban pálidos como fantasmas, palidez que no advertía en los otros, y esta preocupacion llegó a dominarla de tal modo, que creía ver dominando a aquellos brillantes oficiales el rostro repugnante del duque que lanzaba sobre ellos miradas fatídicas. Entonces recordó la insistencia del duque de Borbon por entrar en la cámara real, las amenazas de que el médico habia hablado, y por último, el papel firmado por el rey a instancias de Mme. de Maintenon. Poco a poco su vision fué tomando forma, sus temores sentidos, sus aprensiones se transformaron en presentimientos. Qué habia podido escribir la marquesa? Qué orden firmado por el rey habia dejado a duque satisfecho? Como si el destino se hubiera encargado de responder a estas preguntas mudas, un gran movimiento se advirtió hacia la puerta del patio, y la multitud se abrió para dejar paso a un preboste de palacio seguido de dos arqueros: estos tres hombres avanzaron lentamente hasta monseñor. Casi nadie habia advertido la entrada de los recién llegados que se confundian entre los distintos grupos: solo Mme. de Conti los vio aparecer y los seguia inquieta con la vista. El preboste no podia reconocer al delphin de espaldas a él en aquel instante, y en el centro de un grupo, y preguntó por el jefe del escuadron a uno de los que rodeaban a monseñor.

Volvióse este entonces, el preboste se inclinó respetuosamente, y presentando un pliego murmuró: —De orden del rey! El príncipe tomó el pliego, le abrió y le leyó; todos se apartaron en señal de respeto, pero todos vieron el rostro de monseñor inmutarse y acercarse mas el papel a sus ojos como para convencerse mejor de lo que leía. —Alguna gracia del rey a su heredero, es la costumbre de todos los años despues de la revista. —Esto es lo que corríó de boca en boca, pero tales órdenes no suelen ser llevadas por semejantes portadores. Monseñor despues de un instante de recogimiento en que procuró recobrar su sangre fria y serenidad impenetrable, repuso: —¿Quién os ha entregado esta orden? —Mr. de Chamillart. El delphin meditó un instante, y volviéndose al jefe del escuadron dijo con voz de mando: —En correcta formacion. A un toque de clarin cada gendarme montó y ocupó su puesto en la fila. Monseñor entonces, entregando al mismo el pliego que tenia en la mano y con acento que en vano queria aparecer firme, repuso: —Leed al escuadron esta orden de S. M. Un toque de atencion mantuvo el silencio en la multitud, ya interesada en penetrar aquel misterio. El comandante a la cabeza del escuadron leyó en voz alta lo siguiente: «Nos... etc. Informado de los desórdenes cometidos en la noche del 4 de agosto último por un número de gendarmes de la compañía del delphin, como así mismo de la falta de respeto é insubordinacion de otros individuos de dicho escuadron a un príncipe de la sangre a quien honramos con nuestro afecto; Venimos en ordenar y ordenamos lo siguiente: 1.º Dichos gendarmes serán conducidos a la prision militar. 2.º Resolveremos el castigo a que se hayan hecho acreedores, comunicándosele por una nueva orden de nuestro ministro. Firmado, LUIS.» Fácil es concebir el estupor que esta orden tan inesperada causaria. Todos se miraron: nadie se atrevió a articular una palabra. Monseñor con la cabeza inclinada sobre el pecho parecia no pertenecer a este

Libre entonces de todo temor respecto a este desgraciado encuentro, no pensó mas que en la manera de disimular mejor su alegría y su pesar. Su alegría de verse unida para siempre al hombre que amaba: su pesar por una separacion cuyo término no podia nadie prever. Monseñor bueno para ella, porque ella era excelente para él y muy delicada para con Mlle. Choin, adivinó en breve que guardaba algun pesar secreto. Los hombres no suelen ser perspicaces cuando se trata de leer en el alma de una mujer, pero el delphin salió esta vez de la regla general. Comprendió que Clermont antes de su partida no habia sido indiferente a la princesa, que despues ella habria comenzado a interesarse por el oficial, que luego el interés se habria convertido en amor, y que aquel destierro producía a la princesa una pena muy natural, que duraria algunos días. Estos días el príncipe se propuso hacérselos pasar mas distraída. En su consecuencia, avisó a su hermana que dejaría su residencia de Meudon para ir a pasar dos días con ella; la ocasión era propicia. Estaban en la época en que el delphin pasaba su revista anual a los gendarmes en su calidad de coronel. Los gendarmes del delphin era uno de los cuerpos mas brillantes del servicio esclusivo de la casa real. Caballos escogidos, uniformes y armas brillantes, la primera nobleza en la oficialidad y personas escogidas hasta en las plazas inferiores. Este escuadron tenia su banda de música, formada de músicos elegidos en la academia, y nada mas bello que sus timbales negros, con cascacas galoneadas de oro y montados sobre sus caballos blancos. Estas revistas hacian siempre gran eco en la corte, y al delphin le gustaba pasarlas en Meudon para que todo el mundo le dirigiese peticiones de escuadras de convite que él no concedía sino con grandes dificultades. Este año, para evitarles, según dijo, el camino de Versailles a Meudon, que estaba fangoso por la lluvia, pero en realidad por deferencia a su hermana, Monseñor dió orden de que esta vez los gendarmes formasen en el gran patio de la casa de la princesa de Conti, donde su difunto esposo hacia maniobrar su regimiento de infantería y su compañía de carabineros. La verdadera intencion de este era distraer a su hermana y pasar la revista, de gran uniforme, a vista de Mlle. de Choin. Monseñor llegó a Versailles por la mañana, comió a las doce; la revista debia tener lugar a las dos.

La casa de la princesa estaba animada como nunca. En el patio, cubierto de arena como un jardin, dos ó tres filas de curiosos se agolpaban a las verjas, y a todas las ventanas se asomaban infinitas cabezas de damas y caballeros. El balcón principal, colgado y adornado de flores aguardaba a la princesa y sus convidados de preferencia. En la comida reinó una alegría no acostumbrada. Monseñor, su primer capitán de guardia, la princesa, Mlle. de Choin, y las de Lillebonne, entre todos ocho formaban el pequeño banquete de familia. Era un círculo íntimo en el cual monseñor era dichoso por mandar, siquiera una vez, a sus soldados; la princesa, feliz por ver a los subordinados de Clermont, y entre ellos a sus dos testigos de Fleurines, y los demás dichosos por ver dichosos a los otros. Este feliz estado del espíritu se reflejaba en todos los rostros. Monseñor aprovechó una oportunidad para preguntar a su hermana si habia tenido algun resultado la queja con que el duque los amenazó en Chantilly; pero el duque les dijo que de todo aquello no repuso diciendo que de todo aquello no quedaba señal mas que en el ojo izquierdo del señor duque. Monseñor celebró riendo la ocurrencia y todos le imitaron sin saber por qué; pero habia tan pocas ocasiones de reír a la par de monseñor! Despues de los dulces, frutas, y licores; cuando los convidados hubieron partido, se estableció mayor confianza entre las personas unidas por lazos misteriosos. En la pequeña corte de la princesa y del delphin no habia un temor, un secreto, una esperanza, que no fuese comun. Esta simpatía a que obedecian involuntariamente todos los presentes, llevó la conversacion y las ideas de todos hacia un mismo punto como por una corriente magnética. El rey intrasigente y viejo, monseñor esarcentado siempre a la envidia del rey, y que siempre taciturno y sombrío se antimaba y rejuvenecía a una sola revista militar, no era una manifestacion harto clara? una revelacion manifiesta? La esplosion comenzó con los primeros acordes de la música de los gendarmes que se oyó en el patio. Monseñor se levantó electrizado; pero inquieto por tal movimiento, sentose de nuevo pidiendo un segundo vaso de flor de naranja. Las damas que se habian levantado para ir hacia el balcón, volvieron y se agruparon en torno de la mesa. —Hermano mio, dijo la princesa; bebamos por la primera victoria del delphin el día en que en vez de esta banda cien cañones respondan a los cañones estranje-